
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 平和構築と紛争予防月間 

例

会

予

定 

2 月 25 日（金） 3 月 4 日（金） 3 月 12 日（土） 3 月 18 日（金） 

例会 12：30～ 第 9 回理事会 11：15～ 3 月 11 日(金)振替  

クラブフォーラム 例会 12：30～ IM Zoom 配信    休会 

国際奉仕委員会 祝福   

 卓話 地区防災対策委員会 真城 壮司様   

 

 

本日のプログラム 

 

司会 会場委員会 

・点鐘                会長     成瀬 浩康君 

・ROTARY SONG   「日も風も星も」 

・今月の歌     「たきび」 

・ビジター紹介     会長     成瀬 浩康君 

       春日井警察署長   鈴木田 幸治様 

・卓話    春日井警察署長   鈴木田 幸治様 

・食事・歓談 

・委員会報告 

・祝福 

・幹事報告      幹事       大原 泰昭君 

・点鐘        会長        成瀬 浩康君 

今月の歌 

たきび 

かきねの かきねの まがりかど 

たきびだ たきびだ おちばたき 

あたろうか あたろうよ 

きたかぜ ぴいぷう ふいている 

 

会員誕生日 

３日 小川  長君  ２１日 和田 了司君 

９日 杤本 正樹君  ２９日 宅間 秀順君 

１７日 中川  健君 

結婚記念日 

１１日 山田  治君  １６日 村瀬 昌史君 

１１日 下田 育雄君  ２０日 大原 泰昭君 

１１日 加藤 昭博君  ２２日 宅間 秀順君 

１４日 森部 清孝君 

 

 

 

 

２０２２年２月１８日（金）２５０２回（２月第２例会） 

夫人誕生日 

１０日   中澤  一君・速子さん 

２６日   杤本 正樹君・恵子さん 

アテンダンス表彰 

３３ヶ年  松尾 隆徳君 

１１ヶ年  成瀬 浩康君 

６ヶ年  下田 育雄君 

６ヶ年  岡本 博貴君 

２ヶ年  風岡 明憲君 

 

先週の記録 

会長挨拶            成瀬 浩康君 

連日コロナで多くの感染者数が報告されています

が、春日井市も連日 100 人を超す感染者が出ていま

す。 

昨日の中日新聞 1 面にも春日井保健所が完全にパ

ンクしているとの記事が出ていました。 

先週コロナに感染経験のある会員から、その節は

保健所に大変世話になったから、今度は保健所の方

たちを援助してはどうかという声を頂きました。私

も食品衛生協会の仕事のため保健所にはよく訪れて

いるため、感染が増えて来ると検査のために来所し

ている人たちが保健所の駐車場を占拠しているのを

目の当たりにしていました。そこで今週火曜日に保

健所に行き、環境衛生課の課長さんにお会いしお話

を伺ってきました。現状は悲惨だそうです。課長さ

んは女性の方ですが、毎日遅くまで残業で、終電で

帰えれればいい方だそうで、本当に疲れ切っておら

れました。春日井保健所は通常 40 人ぐらいで業務

をしているそうですが、現在は県からの応援があり、

その時点では 90 人ほどがおられるというお話でし

た。実際に火曜日に伺った時には建設局と名前が入 



 

 

った作業着を着た方が仕事をしてみえました。昨日

の新聞には春日井市も応援を 10 名ぐらい出すそう

ですので、現在は 100 名近い方があの古くて狭い保

健所内に詰めているのではないかと思います。課長

にそろそろ感染者数のピークは来そうですかとお尋

ねしたところ、検査が追い付いていないのでまだま

だ当分感染者数が下がることはないと言っておられ

ました。それほど現場は人も検査キットも不足して

いるようでした。そこで先ほど行われました理事会

では早速保健所職員に対する支援物資の援助の件を

審議し、賛成可決しました。明日は我が身かという

ぐらい、オミクロン株がすぐそばまで忍び寄ってき

ています。その際にお世話になる保健所職員の皆さ

んにパンやドリンクをお届けしたいと思います。 

ワクチンの 3 回目の接種が進んでいないようです。

どうか皆さんは、保健所の職員さんを煩わすことな

く 3 回目のワクチンを早く接種して、健康でお過ご

しください。 

話は変わりますが、ワクチンと言えば 1 月 29 日の

中日新聞夕刊にパキスタンでのポリオの新規感染が

この 1 年間ゼロであったと書かれていました。根絶

宣言は少なくとも 3 年間ゼロが続かないといけない

そうなので後 2 年頑張ってゼロにしてもらいたいも

のです。そうすると後はアフガニスタンだけになる

ので、ロータリーが目指すポリオゼロに一歩近づけ

そうです。我々の 2760 地区はポリオだけではなく

コロナもカーボンもゼロにしなくてはいけません。

まだまだやることが山のようにあります。引き続き

皆さんにご協力をお願いして会長挨拶とさせていた

だきます。 

幹事報告            大原 泰昭君 

理事会報告 

第１号議案：月次収支表・貸借対照表承認の件              

第２号議案：わいわいカーニバルへの協賛（￥５０，

０００）の件     

第３号議案：ありがとう弁当２０２２の件                     

第４号議案：次年度委員会構成・配属についての承

認の件          

報告事項  

①WFF カーボンゼロ植樹 出席者について ３月

３日（木）  

②ポイ捨て・ふん害防止啓発活動について３月１３

日（日） 

③地区ガバナー事務所より「意義ある奉仕活動」募

集の件       

④３月１２日開催 IM について                   

・最近の新型コロナ感染状況により、当面ホームペ

ージへの会報の掲載を火曜日、内容の更新を木曜日

とします。なお、掲載・更新とも木曜日となる可能

性もございますのでご了承願います。 

・今後 Zoom 参加のメンバーが増えると思いますの

で、例会出欠確認のページでニコボックスの受付も

再開させていただきます。 

 

出席報告         委員長 廣瀬 清司君 

会員 54 名 出席 38 名 出席率 70.3% 

先々週の修正出席 出席 54 名 出席率 100.0% 

 

ニコボックス報告     委員長 野間 峰彦君 
○立春は旧暦の 1 月 1 日だと思い込

んでいましたが実はそうとは限らな

いそうです。次に立春が 1 月 1 日に

なるのは 2038 年なんだそうです。 

成瀬 浩康君 

○卓話を楽しみに 大原 泰昭君 

○皆さん鬼はやっつけましたか？早

いもので暦の上では本日より春です

ね！ 

古屋 義夫君 

○大学院時代の同級生市原先生の卓

話楽しみにしています。同期のエー

ス、市原先生の卓話を皆様お楽しみ

下さい。 

下田 育雄君 

○昨日大須観音の節分会でコロナ退

治して来ました。効果あるでしょう

か？ 

松尾 隆徳君 

○コロナ退散、早く孫に逢いたいで

す。 

青山 博徳君 

○本日の市原先生の卓話を楽しみにしております。 

岩村 幸正君 梅村  守君 大西 信之君 

岡本 博貴君 小柳出和文君 風岡 明憲君 

加藤 昭博君 加藤久仁明君 加藤  茂君 

北  健司君 近藤 太門君 芝田 貴之君 

清水  勲君 社本 太郎君 峠 テル子君 

栃本 正樹君 中川  健君 野間 峰彦君 

長谷川智幸君 場々大刀雄君 速水 敬志君 

三上  努君 和田 了司君  

○ご協力ありがとうございます。 

           ニコボックス委員会 

卓話    一橋大学 准教授  市原 麻衣子様 

本日は卓話の機会を頂戴し、誠にありがとうござ

います。ロータリーの財団奨学生として 2001 年 9

月に東京王子ロータリークラブから米国オハイオ州

のヒラード・ロータリークラブに派遣して頂いてか

らというもの、長年にわたりロータリーにお世話に

なって参りました。米国での留学を終えて帰国し、

関西外国語大学を経て一橋大学に着任した後には、

財団奨学生の学友会であるロータリーフェローズ東

京や日本ロータリー学友会の幹事などを務め、学友

会活動に加えて財団 100 周年記念式典の開催なども

担わせて頂きました。留学を支援して下さったこと、

そして現在まで続くロータリーとのご縁に、心から

感謝申し上げます。 

帰国し研究者の道を選択してからは、民主主義を

巡る国際的な側面に関して研究を続けてきました。

悲しいことに、この期間は、史上最も民主主義が後

退してきた期間です。各国内ではポピュリズムが勢

力を伸ばし、民主的な制度を壊してでも自分たちの

声を代弁してくれる強力な権力者を求める声が拡大

しています。また、中国やロシアなどの権威主義的

アクターは、民主主義の規範を棄損しようと各国で



 

 

影響力工作を行っており、こうした国内・国外の動

きが相乗効果を持って民主主義の規範と制度を弱体

化させてきました。これに追い打ちを掛けているの

が SNS や監視技術などの情報技術の革新で、民主主

義への攻撃を指数関数的に拡大しています。        

実は現在、我々の置かれているアジア地域は、世界

で最も民主主義の後退が深刻な地域となっています。

中国における人権弾圧もさることながら、地域の民

主主義国であるインドやフィリピン、インドネシア

などにおいても少数民族をはじめとする人々の人権

弾圧、ジャーナリストの抑圧などが深刻化していま

す。また、2010 年代に自由化を進展させたミャンマ

ーでは、昨年国軍がクーデターを実施して以来、未

来を担う人々を弾圧し、殺害しています。 

民主主義の後退が加速したことで、世界における

難民発生はかつてない規模に膨れ上がりました。日

本政府は難民受け入れに後ろ向きですが、ならば大

学教員らで難民の方々を客員研究員や学生などの形

で受け入れられないかとの声が拡大しており、ネッ

トワーク作りが始まっています。 

 急速に民主主義が後退したことで、各社会の中で

は分断が深刻化しています。自分と信条を異にする

人々との対話がほとんど無くなり、人々は自身のイ

デオロギーを益々強固にし、異なる信念を持つ人々

との対立を先鋭化させています。こうした中、ロー

タリーのように、政治信条に関わらず様々な背景を

持った方々が集まる場は、今まで以上に希少性と重

要性を増しております。今後もロータリアンの皆様

が、ロータリーの中で、そしてロータリーの外の社

会とも対話を続け、安定した社会に不可欠な信頼関

係を醸成し続けて下さいますことを、切に願い、期

待しております。 

 本日は貴重な機会を誠にありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

卓話 一橋大学 准教授 市原 麻衣子様 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長挨拶 成瀬 浩康君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員会報告  

ニコボックス委員会／出席委員会 野間 峰彦君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

幹事報告 大原 泰昭君 

 

 

 

 

 



 

 

 

今週のメニュー 
(お食事/和食弁当形式)  

  
前菜   ︓蛍烏賊ぬた和え 胡麻豆腐  

烏賊汐辛みぞれ和え 
玉子焼き 海⽼つや煮 筍土佐煮  
スナップエンドウ 

焼物   ︓サーモン味噌焼き  
鍋物  ︓⼭菜鍋 
食事   ︓ごはん 赤だし 
デザート︓さつま芋ようかん氷餅まぶし 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

春日井保健所長 増井様へ「ありがとう弁当」贈呈 

（令和 4 年 2 月 10 日） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「子はかすがい 子育ては春日井」表彰式 

峠 テル子君 

（令和 4 年 2 月 10 日） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


